

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (2007)
Heft: 1726

Artikel: Contraignons l'UDC à s'intégrer à la Suisse
Autor: Delley, Jean-Daniel
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1024272>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Contraignons l'UDC à s'intégrer à la Suisse

Jean-Daniel Delley (18 mars 2007)

Cela ne pouvait manquer. Les abus sexuels présumés – les enquêtes sont en cours – et les actes violents commis notamment par de jeunes étrangers donnent une nouvelle occasion à l'UDC de taper sur son clou de prédilection. Cette fois le parti des rouleurs de mécaniques envisage de lancer une initiative populaire pour contraindre les étrangers à s'intégrer : cours d'intégration (sic) obligatoires et payants et apprentissage d'une langue nationale, avec à la clé menace d'expulsion.

On passera sur la subtilité de la pédagogie udéciste. Rappelons simplement que ce parti refuse depuis toujours tous les projets d'intégration proposés dans les cantons et les villes. Dernier refus en date, un projet de loi à Bâle-Ville, jugé trop coûteux. On ne peut à la fois attiser systématiquement la xénophobie en faisant de la population étrangère le bouc émissaire de nos problèmes et prôner l'intégration de cette population.

C'est à l'UDC elle-même qu'il faut administrer une leçon d'intégration. Car ce parti ignore par trop les comportements et les valeurs qui ont permis la construction de la Suisse moderne : en particulier respect des minorités et esprit de tolérance, tradition d'accueil, recherche de solutions de compromis, seules à même de trouver un appui majoritaire dans un pays politiquement et culturellement divisé. A l'ensemble des autres formations politiques d'isoler l'UDC (pas de représentation au Conseil fédéral, pas d'alliances électorales), tant qu'elle n'aura pas adhéré à ce standard minimum.